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Conchyliculture en Corse : 
étangs de Diana et Urbino 

 

 
Historique 

En Corse, c’est sur deux étangs privés de la côte Est de l’île que la conchyliculture s’est 
développée avec succès : 

• L’Etang de Diana où deux entreprises conchylicoles son regroupées en GFA sur 
570 ha pour un coût de location indexé sur les produits. Elles se nomment 
Sainte-Marie de Diane et SARL de Diane (dirigée par Bernard Pantalacci). 

• L’Etang d’Urbino qui s’étend sur 750 ha dont 30 ha seulement sont aujourd’hui 
exploités par leur propriétaire (le propriétaire est Luc Bronzini). 

C’est dans un environnement particulièrement riche et préservé que les aquaculteurs ont 
développé diverses stratégies de valorisation. 

 

VVAALLOORRIISSAATTIIOONN  PPRROODDUUIITT  EETT  CCOOMMMMEERRCCIIAALLIISSAATTIIOONN  
Valorisation par la diversification 
Projet de développement d’un nouveau produit sur l’étang de Diana : l’huître plate appelée aussi huître 
romane. Cette huître est de plus en plus rare sur les côte françaises. La valeur marchande de cette 
dernière en devient donc plus élevée. De plus, l’huître plate possède des qualités gustatives 
exceptionnelles reconnues des plus grands chefs (Pantalacci, comm. Pers.). Bernard Pantalacci a 
déposé la marque « les originales de Diana » et souhaite entrer dans une démarche d’obtention du 
Label Rouge. 

Valorisation des produits à travers la gastronomie 
Bernard Pantalacci, producteur sur l’étang de Diana, souhaite travailler avec un groupe de cuisiniers 
corses qui élaboreraient des recettes avec ces produits, et notamment l’huître plate. 

Valorisation par la mise en place d’activités sur les sites 
• Projet de ferme auberge sur l’étang de Diana : la ferme auberge est un bon moyen à la fois de 

communiquer et de valoriser les produits. 
• Projet de maison de la lagune sur l’étang d’Urbino avec une partie réservée à la muséographie où 

l’on pourrait découvrir les documents historiques sur les lagunes de la plaine orientale, une partie 
pédagogique pour un meilleur accueil des scolaires et une partie réservée aux rencontres entre les 
acteurs évoluant sur les lagunes. 

 

EEFFFFOORRTT  EENNVVIIRROONNNNEEMMEENNTTAALL  
 

La qualité de l’eau des étangs de Diana et Urbino est bonne. Leurs bassins versants respectifs sont 
peu occupés par des activités susceptibles de polluer. Il n’y a donc pas vraiment d’effort 
environnemental effectué sur ces étangs. On peut tout de même noter un effort de gestion des déchets 
conchylicoles qui sont récoltés et acheminés à la décharge. 

 

CCOOMMMMUUNNIICCAATTIIOONN  IIMMAAGGEE  
• Il y a sur l’étang d’Urbino un restaurant flottant où a eu lieu le repas des lagunes le 20/05/2003. 
• Projet de ferme auberge sur l’Etang de Diane. 
• Projet de Maison des Lagunes sur l’étang d’Urbino. 
 

 

PPeerrssoonnnneess  rreessssoouurrcceess  
• Bernard PANTALACCI, exploitant sur l’étang de 

Diana 
• Luc BRONZINI, exploitant sur l’étang d’Urbino 
• Mauricette FIGARELLA, chargée de mission 

« zones humides » de la DIREN Corse  
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